

Création de VSlink

RAPATRIER LES CERVEAUX ► Lancement d'un réseau s'adressant aux Valaisannes et Valaisans hautement qualifiés qui se sont «expatriés».

VINCENT PELLEGRINI

Comment éviter l'exode des cerveaux valaisans vers les métropoles romandes ou alémaniques? L'étude «Rester-Partir-Revenir» (2004) de l'Observatoire valaisan de l'emploi (OVE) a en effet montré que deux Valaisannes/Valaisans sur trois ne reviennent pas ou ne restent pas en Valais après leur formation tertiaire. Dans son dernier Info Bulletin, l'OVE revient sur ce problème et annonce le lancement du projet VSlink. Il s'agit de créer un réseau de Valaisannes et Valaisans hautement qualifiés. «Activer le know-how des Valaisan-ne-s expatriés en faveur de l'économie valaisanne au travers d'un réseau de compétences, tel est l'objectif du réseau VSlink», explique Sandrine Branca, cheffe de projet de VSlink à l'Observatoire valaisan de l'emploi. On notera que la création d'un tel réseau avait été l'une des principales mesures préconisées par les rencontres organisées en janvier 2005 à Saint-Maurice avec des Valaisannes et des Valaisans hautement qualifiés ainsi qu'avec des représentants de l'économie ou des institutions de formation.

VSlink veut favoriser les échanges entre Valaisans hautement qualifiés et

profiter des compétences expatriées. «Ayant débuté en novembre 2005 et d'une durée de deux ans, le projet VSlink est articulé en trois phases, à la fin de chacune desquelles il sera évalué. Il se construit autour de cinq services développés pour ses membres», explique l'Observatoire valaisan de l'emploi. Ces services sont les suivants: News (transmission et échanges d'informations sur les opportunités du marché du travail valaisan, le déroulement de projets, etc.), le partage de connaissances et d'expériences entre les membres du réseau, la création d'une bourse de thèmes de travaux de diplômés, la constitution d'une bourse de stages et enfin le parrainage de jeunes étudiants et diplômés par des personnes expérimentées. A noter que l'équipe de projet peut s'appuyer aussi sur un comité de pilotage. VSlink veut devenir en tout cas un réseau d'échanges dynamique autant au service des Valaisans hautement qualifiés et des entreprises valaisannes que de l'économie valaisanne. Une plate-forme Internet sera créée dans les prochains mois.

A noter d'autres initiatives complémentaires. Comme par exemple celle de Business2School et de la Haute



Sandrine Branca, cheffe de projet de VSlink. LDD

Ecole spécialisée de Suisse occidentale (HES-SO) qui ont mis sur pied une plate-forme Internet facilitant la mise en relation des étudiants et des entreprises pour des travaux de diplôme et de stage (www.b2s.ch).

Il y a aussi la plate-forme Internet www.etudiants.ch qui permet notamment aux étudiants de faire financer leur travail de thèse, de suivre des stages et d'accéder à une bourse de l'emploi.